



# 諏訪西中だより

第7号

令和7年12月1日  
諏訪市立諏訪西中学校

## ドライフラワーの贈呈（湖南小6年へ）



11月25日（火）、生徒会緑化委員会が、委員会活動で育てたセンニチコウを乾燥させ、ドライフラワーにしたもの透明ケースに詰め、湖南小6年生へ贈る贈呈式をおこないました。諏訪市が進めている小中一貫教育「未来創造ゆめスクールプラン」の一環として行いました。中学校入学まで残り4ヶ月あまり。6年生へ中学校入学への期待をふくらめてもらう意図もあります。

贈呈の様子は長野日報にも掲載されました。豊田小6年への贈呈式は12月12日の予定です。

## 2年生への生徒会引き継ぎに向けて 生徒会役員選挙が行われました。

2年生の各クラスからの立候補者選出、教室訪問、を経て、11月21日（金）立ち合い演説会と投票がおこなわれました。2年生にとっては、10月末の職場体験学習の準備などと並行しての選挙準備となったため、とても忙しい中での選挙活動となりました。

どの候補者も、クラスからのバックアップの中、教室訪問や立ち合い演説会で、候補者や推薦責任者が、来年度の西中生徒会へのビジョンを語ってくれました。選挙にとって会長・副会長が決まりましたが、生徒会は生徒一人ひとりが創り上げていくものです。候補者や役員だけでなく、みんなでより良い西中を創っていく主役となれるよう、期待しています。また、3年生にとっては引き継ぎまで1ヶ月を切りました。今まで大切にしてきたものを、しっかりと1・2年に残せるよう、最後までよろしくお願ひします。



全校一斉での「みんなで読書会」を開催しました(11月26日)



読書旬間に合わせ、毎年この時期に開催している「読書会」今年は全校一斉による新しい形で開催されました。生徒会図書委員会により、全校での本の読みきかせと、学年が混在した小グループで感想を発表し合いました。

読書会は「さかさま 火の星と水の星」という絵本。向きを変えて(さかさまにして)読む斬新な構成です。ストーリーは、向かい合う二つの星「火の星」と「水の星」にはそれぞれ平穏な暮らしがありましたが、価値観の違いから対立が起き、戦いに発展してしまいます。それぞれ自分の星を守るため、それぞれの正義により戦いが続いてしまうという内容。そして、読書会では2つの星の戦いを解決する方法を考え、発表し合いました。それぞれの正義と理由がある中、どんな解決方法があったのでしょうか。簡単には答えが出せない内容です。どんな様子だったのか、どんなことを考えたのか、ぜひお子さんに聞いてみてください。



本校を含め、湖南小・豊田小の「西山三校」では、本年度インクルーシブ教育の充実のため、「PBS（ポジティブ行動支援）」の考え方を導入し、教育活動の全般において、教師と児童生徒ひとりとの良好な関係作りや環境づくりを進めています。

「PBS（ポジティブ行動支援）」とは、

- ①子どもの問題行動ではなく、「望ましい行動」に注目する
  - ②叱責や罰則ではなく、「称賛」と「承認」で「望ましい行動を育成」する
  - ③望ましい行動を増やすことで、結果的に問題行動を減らす という教育的なアプローチです。

現在、多くの自治体や学校でこの「PBS（ポジティブ行動支援）」の様々な実践が行われています。西中では、まず教師と生徒ひとり一人との良好な関係作りに向け、このPBSの考え方を実践しています。また、生徒会活動において、このPBSの考え方を取り入れた学年や全校の活動を増やしていく予定です。

## 12月の主な予定

1日(月)～2(火)・4(木)三者懇談会  
5日(金)CS(コミュニティスクール)を共に考える会  
8日(月)1年性教育講演会  
9日(火)中学校体験(湖南・豊田6年)  
11日(木)西山ハッピータイム(1年)  
　　小学校での読み聞かせ  
15日(月)下校13:25(職員研修のため)  
19日(金)生徒総会・役員引き継ぎ会  
　　<20(土)チャレンジショップ(城南小)>  
25日(木)下校14:20  
26日(金)～1月7日(水)年末年始休業

